
■卓話者紹介　　　　　　　　　南雲達也君
今年のプログラムでは、卓話に会員の職業
に関する講話をお願いしています。今日は利
根沼田テクノアカデミーを立ち上げた桑原敏
彦会員にその経過と方針についてお話しいた
だきます。
■卓　話　　　　　　　　　
地域活性化と建設業人材育成を目的に昨年
６月から準備を行い、４月に開校して一期生
を卒業させました。
建設業は３Kといわれ定職化が難しく人材

不足の問題を抱えていました。入社しても育
てる時間もなく現場に出されるため、２～３
年でやめてしまい、高齢化で平均50歳を越
えるような状況です。
板金コースと瓦コースがあり３カ月間基礎
だけでなく、仕事に対する心構えも教え、南
郷小の廃校で合宿を行い協調性、チームワー

クも取得してほしいと開校しました。
合宿ですので、教室を改装して小部屋を作

り、理科室を炊事場と食堂、風呂は隣のしゃ
くなげの湯です。食事は地元の曲屋を運営し
ている方にお願いして、学校全体は沼田市の
協力で無料でお借りできました。夏は学校が
ありませんので、キャンプ等に使っていただ
き地元に還元して活性化に役立てています。
学校は国交省から支援をいただき、会社か

ら来ている方に国から補助金を支給し授業料
にあてる３カ月分の学校期間と実働３カ月分
まで補助をしていただきます。
昨年６月より沼田市を職人のまちにしよう

と準備を進めたのですが、いろいろな段階が
あり多くの方にご支援ご協力いただきまし
た。
まず学校だったので地元の理解を得ること

が必要で、51軒の方に９月に説明会を行っ
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たのですが、今までのことで地元の方々が不
満に思う事が多く、10月に再度行い自分の
考え気持ちを訴え、なんとか理解いただきま
した。
次に生徒募集のため全国に業界を通じて説
明に動きましたが、初の試みなので理解を得
られたか心配でしたが、定員30名の内26名
が集まることができました。ベトナム、イン
ドネシア人もいました。
１期生は熱心な人が多く、夜の工作訓練も
遅くまで取り組み、銅板ティッシュボックス
も丁寧に仕上げていて、物づくりが好きだと
思いました。小さな事を大切にできる方は、
現場に出ても応用がきき対応できるようにな
ります。
生徒の中に福島の震災被災者の方がいて、

熊本地震の被災者に義援金を送ることを提案
され、銅板で六紋銭のペンタテを400個作り
500円で売って送金しました。
この業界はイメージが悪いので何とかした
いと思い、国交省にお願いしてマンザイのお
かずクラブに依頼して、アカデミー体験をし
てもらいドキュメントで放送することにもな
りました。
来年は２つコースを増やす予定で、大工と
設備コースを入れて45名に増加します。
沼田を職人で元気に、業界もよい人員を育
て発展してまいりたいと思います。

■司　会　　　　 金子秀行SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　石澤雄一郎君

小菅茂雄会長
先週の家族納涼会には多くの出席、担当委
員会の皆様にはありがとうございました。
リオオリンピックが22日で17日間の競技

を終え、日本のメダル獲得41で最多となり
ました。2020年東京オリンピックのステッ
プアップとなり期待を感じました。
松下幸之助は成功への秘訣は何かという問
いに、成功するまで継続すること。全身全霊
を打ち込めば、その一途な努力はいつか必ず
実を結ぶと答えていました。選手達は日々の
努力の賜であると同時に誠実な熱意が周囲を
引きつけ、一人では成し得なかった事を成し
遂げることも可能になったと思いました。
財団セミナーでも、ポリオ撲滅にひとり一

人が意識をもって取り組めば必ずできると感
じました。

西田俊太郎幹事
◎My Rotary アカウントについて
RI会長賞の一つの条件にこの登録があり
ます。RIホームページから入って手順を
踏んで登録をお願いします。ロータリーに
関する情報がメールされますので有効と思
います。分からない時は幹事まで連絡いた
だければ、お伺いして登録します。

◎SAA出席委員会　　 深津卓也副委員長

・８月18日

◎ニコニコ委員会　　　　飯島千明副委員長
・小菅茂雄君　家族納涼会には大勢の参加あ
りがとうございました。南雲委員長初め担
当委員会の皆様に心より感謝。

・宮澤孝幸君　結婚記念日にきれいなお花を
いただきありがとうございました。

・ニコニコ一週間　大活躍の桑原敏彦会員を
卓話にお迎えして
金井正樹君　　飯島千明君　石澤雄一郎君
阿形登氏君　　宮内明彦君　　小暮正人君
桑原敏彦君　　水石清治君　　春日政志君
深津卓也君　　荒井静雄君　　峯川卓美君
天野純一君　　松野正一君　須田羊子さん
戸部聖之君　　橋本安夫君　　今井幸吉君
木下康彦君　　割田一敏君　　関　真一君
綿貫利彦君　　赤間昌彦君　　安達政善君
金子秀行君　　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　松野正一委員長
小菅茂雄君　　今井幸吉君　　津久井功君
赤間昌彦君　　松野正一君　　前田善成君
持谷明宏君　　桑原　裕君　　宮内明彦君
水石清治君　　金井正樹君　石澤雄一郎君
飯島千明君　　宮澤孝幸君　　桑原　滋君
小暮正人君

◎21世紀特別委員会　　 保坂充勇委員長
クラブ細則見直しのためアンケートを行い

会員の考えや状況について調査をいたしま
す。ご協力お願いします。
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

71名 38名 ５名 56.70 ％

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

71名 47名 ４名 72.70 ％


